

Je suis extrêmement émue et honorée de prendre la parole aujourd'hui en tant qu'enseignante spécialisée au sein de cette toute nouvelle unité d'enseignement pour élèves Polyhandicapés, pour en inaugurer l'ouverture.

Nous sommes réunis aujourd'hui pour célébrer bien plus que l'ouverture d'une salle de classe. Nous sommes ici pour célébrer l'aboutissement d'une conviction que je porte depuis de nombreuses années : celle que chaque enfant, sans exception, a sa place à l'école de la République.

Cette unité est le fruit d'une belle audace collective. L'audace de croire que les murs - entre le médical et le pédagogique, entre le soin et les apprentissages - peuvent être abattus pour ne former qu'un seul et même objectif : le développement et l'épanouissement des enfants.

Cette unité est un message adressé à tous : la différence n'est pas un obstacle à l'inclusion, elle en est le fondement.

Ici au sein de cette UEEP, nous allons pratiquer au quotidien ce que Geneviève PetitPierre, professeure émérite en pédagogie spécialisée, appelait « la pédagogie des petits pas ». Elle disait que l'enfant polyhandicapé apprend comme les autres, mais que les voies et les moyens de ces apprentissages sont différents, qu'il a besoin qu'on découpe pour lui les apprentissages en tout petits pas, et qu'on célèbre chaque micro-progrès. »

C'est exactement la mission de cette unité : être ce lieu où l'on prend le temps des tout petits pas, où chaque micro-progrès est une victoire et où l'on croit, viscéralement, au potentiel d'apprentissage de chaque enfant. »

Cette classe,

- Pour nos élèves, c'est l'accès à un environnement riche de stimulations, de rencontres et de possibles. C'est la fierté de dire « moi aussi, je vais à l'école ».

- Pour leurs familles, c'est souvent la concrétisation d'un combat. C'est pouvoir feuilleter un cahier de classe et le montrer à la famille, aux grands parents, comme ils le font pour les frères et sœurs.

- Pour les élèves de l'école et toute la communauté éducative, c'est apprendre au côté de leurs camarades la bienveillance et le vivre-ensemble. Ils apprendront, bien mieux que dans aucun livre, la richesse de la diversité.

Un projet comme celui-ci ne naît pas de rien. Il est le résultat d'une alchimie complexe et d'une volonté farouche partagée par de nombreuses personnes. C'est

pourquoi :

- Je tiens à remercier chaleureusement l'Agence Régionale de Santé, pour son engagement financier et son pilotage déterminant du volet médico-social qui ont permis de donner vie à ce projet.

La mairie de Saint Pourçain et Mr le Maire pour avoir mis à disposition ces magnifiques locaux, et pour votre soutien logistique.

Merci aux services de l'éducation nationale pour leur confiance et pour avoir affecté les moyens humains actuels permettant la réussite pédagogique de cette unité.

- Un immense merci à la direction et aux équipes de l'IME La Mosaïque pour leur confiance, leur expertise et ce partenariat précieux que nous avons tissé d'année en année et qui nous a permis d'aboutir à ce projet.

- Merci à Madame Sophie Valletout, la Directrice de l'école et à aux enseignantes, Florence Martinet et Marie Claire Marcel pour leur accueil chaleureux et leur ouverture d'esprit.

- Merci aux familles qui nous font confiance.

- Et bien sûr, un merci tout particulier à mes collègues de l'UEEP Judith Sell et Laure Robert dont l'engagement participe depuis le premier jour à la réussite de ce dispositif.

Aujourd'hui, nous inaugurons des locaux mais, nous inaugurons aussi des sourires, des progrès, des amitiés que nous voyons naître depuis déjà quelques mois dans la cour de récréation.

Nous allons remplir cet espace d'apprentissage, de jeux, de musique, de progressions individuelles et de moments collectifs. Mon engagement est le suivant : « faire de cette unité un lieu où chaque petit pas est une grande victoire, et où nous avancerons, ensemble, au rythme des enfants. »

Je voudrais terminer en m'adressant particulièrement à mes élèves, ceux d'aujourd'hui et ceux qui viendront demain au sein de cette unité : cette classe est la vôtre. Ici, vous avez votre place pour apprendre, grandir, jouer et rire...

Sandrine Sinturel, enseignante spécialisée

